

PRESIDENTE LAGOS: "QUE EL PAÍS TENGA CLARO QUE ÉSTE ES UN TEMA DEFINITORIO FUNDAMENTAL"

Luego de reunirse con la directiva de la Federación de Trabajadores del Cobre, el Mandatario insistió en la necesidad de una normativa que establezca una regalía a la gran minería y dijo estar dispuesto a discutir propuestas alternativas al proyecto de ley planteado por el gobierno, pero que éstas deberán ser entregadas al Senado. En otro ámbito, el Jefe de Estado dijo que el 57% de aprobación a su gobierno, arrojado a partir de los resultados de la encuesta CEP, "nos obliga a trabajar con más fuerza".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, expresó hoy que el proyecto de ley sobre las regalías a las empresas mineras deberá ser discutido en el Senado y puntualizó que quienes tengan propuestas alternativas a la del gobierno deberán presentarlas a los legisladores de la Cámara Alta. "En el Senado se va a votar y cada senador debe dar razón de sus dichos. Y si hay proyectos alternativos, en el Senado se presentan", dijo el Mandatario tras recibir, en el Palacio de La Moneda, a la directiva de la Federación de Trabajadores del Cobre (FTC) encabezada por el dirigente Raimundo Espinosa. Agregó que "estamos prestos a escuchar cuáles son las nuevas sugerencias, pero queremos que el país tenga claro que éste es un tema definitorio fundamental".

En la oportunidad, el Jefe de Estado recordó que hace más de tres meses "el ministro de Hacienda, de común acuerdo con el presidente del Senado, convinieron en que iba a haber reuniones de los distintos sectores políticos del país para encontrar consenso sobre esto. Cada semana se llamó al presidente del Senado para que enviara a su gente. Esto no ocurrió. Y fuimos informados por la prensa de que el gobierno debía mandar el proyecto al Parlamento, que es lo que hicimos".

En ese sentido, aclaró que "hemos hecho un gran esfuerzo, primero, para alcanzar consensos previos; segundo, para dar los tiempos necesarios en el Parlamento, para que se discuta (...) esa es la razón por la cual accedimos, entonces, la urgencia cambiarla de suma a simple".

Sobre esto último, resaltó que "si fuimos capaces de esperar durante tres meses, tener la propuesta opositora a través de sus técnicos, ahora ha llegado el momento de hacerlo como ellos mismos lo dijeron, en el Parlamento. En consecuencia, allí tendremos que seguir el debate".

Sobre la reunión que sostuvo con los trabajadores del cobre, el Mandatario señaló que "ellos han venido a entregar su respaldo al planteamiento del Gobierno, respecto del proyecto que está en el Parlamento, de las regalías al royalty a la gran minería en Chile". Al respecto, indicó que "les indiqué a ellos, que esto tiene que ver, fundamentalmente, con lo que son los intereses del país de largo plazo. Y, por lo tanto, no queremos hacer de esto un tema que se politice ni un tema que divida a Chile, queremos que sea éste un tema que une a Chile".

En otro ámbito, consultado sobre la posible lentitud con que habría actuado la policía costarricense durante los acontecimientos producidos el pasado martes al interior de la embajada chilena en San José de Costa Rica, el Mandatario preguntó de manera enfática "¿usted qué es lo que me quiere decir con eso? ¿Por qué no entramos antes? ¿Usted habría tomado la decisión de entrar antes? ¿Usted sabía con lo que se iba a encontrar?".

En ese sentido, el Presidente Lagos expresó que "tenemos que comprender la magnitud de lo que pasó, lo que me parece tan difícil cuando veo los comentarios que se hacen contra la expresión de una persona que tuvo un desvarío mental".

Finalmente, requerido acerca de los resultados de la encuesta CEP que arrojan un 57% de aprobación a la manera en que conduce el gobierno, el Mandatario manifestó que "esto nos obliga a trabajar con más fuerza, nos obliga a abordar lo que son los temas sustantivos del país. A ratos nos vamos por los temas de la coyuntura y la obligación de un gobierno es tener claridad en los temas permanentes".